

Isaías

El Señor es Salvación

Dios

Habla a

Israel

Isaías 27:2-13

Lección Veintinueve

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

Isaías

El Señor es Salvación

Dios Habla a Israel

Dios habló a Israel por medio de Isaías. En nuestra Escritura de hoy, Él está dando buenas y malas noticias. Él promete cosas buenas, pero también advierte de lo que sucederá si Israel descuida hacer la voluntad de Dios. Lea Isaías 27:2-6.

Si miramos hacia atrás en el quinto capítulo de Isaías, veremos que esta canción sobre la viña es lo contrario de lo que se dice allí. Por ejemplo, en el capítulo cinco, Israel es descrito como quien produce sólo malos frutos. (Isaías 5:2) Aquí se describe como una viña fructífera. El mundo se llenará de fruto. (Isaías 27:6) En el capítulo cinco, Isaías dijo que Dios no iba a proteger a su pueblo. (Versículo 5) Aquí dice que Él los guardará de día y de noche. (Versículo 3)

Podemos suponer por la diferencia que se habla aquí de que el juicio de Dios que figuran en el capítulo cinco, se ha completado y ahora Dios está dispuesto a bendecir a su pueblo nuevamente.

Dios habla de espinas y zarzas en el versículo cuatro. Estos deben ser vistos como enemigos de Israel que también son enemigos de Dios. Parece que Dios está deseando que haya enemigos para que Él destruya. Dado que esto era probablemente una profecía acerca de Israel después de ser repatriados cautivos en Babilonia, sus enemigos aún no se conocían. Si tal ataque llegara a suceder, el enemigo tendría que hacer la paz con Dios, o sufrir las consecuencias. (Versículo 5)

El versículo seis deja claro que el objetivo de Israel es bendecir la tierra. Se extendió como una vid de uva en todo el mundo y ofrece fruta para todas las personas. ¡Qué maravilloso futuro! ¡Qué gran vocación! Que gran oportunidad de ser el mensajero de Dios para el mundo.

Lea Isaías 27:7-11. Estos versos son realmente difíciles de entender y de acordar para los estudiantes de la Biblia. Los veremos como una continuación de la palabra de Dios a Israel. Este oráculo es la respuesta a las preguntas establecidas en el versículo siete. Isaías oye a alguien preguntar si Israel ha sido castigado tanto como a sus enemigos. Hemos visto varias veces en Isaías, que Israel ha sufrido. Si esto fue escrito en el momento en que Israel volvió de la cautividad babilónica, hay una gran cantidad de castigo en su pasado. Habían sufrido ataques de todo a su alrededor y el reino del norte, Samaria e Israel, habían sido derrotados por los asirios. El reino del sur, Judá, había sido conquistada por Babilonia y muchos de ellos se habían marchado a convertirse en esclavos de los babilonios. Muchos habían muerto en el proceso y la mayor parte de los cultivos y los edificios habían sido destruidos.

Así que el interlocutor quiere saber si Dios ha sido más difícil con Israel que con sus enemigos. El versículo ocho dice que estaba cerca. Israel ha sufrido mucho. Pero, tanto Asiria como Babilonia fueron finalmente derrotados. Asiria fue conquistada por los babilonios en el año 605 AC y Babilonia fue derrotada por los persas y los medos en el 539 AC Fue como una "feroz explosión." Israel todavía estaba allí, y Dios está muy dispuesto a perdonarlos.

La esperanza para el futuro dependía del cambio en el corazón de Israel para adorar a Dios con sinceridad. La culpa de Jacob o Israel, será quitada por Dios si destruyen todos los altares de Israel que se dedican a los ídolos o falsos dioses. Estos van a ser sustituidos por los altares de culto dedicados a Jehová Dios. Su perdón no depende de su sufrimiento, sino depende de la verdadera ado-

Hoja Dos

Isaías

El Señor es Salvación

ración de Dios.

Los versos diez y once hablan de una ciudad. La ciudad es probablemente Jerusalén que queda desierta y abandonada. Esto se debe a que las personas continúan adorando ídolos y están "sin entendimiento." La gente no tenía ningún juicio ... no tratan de decidir a quién adorar ... ellos sólo se fueron de alguna manera con la religión popular.

Los dos últimos versos de este capítulo son el fin del tiempo. Comenzamos con una referencia a la tierra prometida, o Canaán. Dios habla de todo el territorio desde el Éufrates hasta el torrente. El Éufrates se encuentra en el norte, y el río de Egipto está en el sur. Esto incluye todo lo que Dios había prometido a Abraham y los hebreos cuando salían de Egipto bajo Moisés.

Dios va a limpiar al pueblo, al igual que el agricultor separa el grano de la paja. Dios sonará la trompeta y todos los pueblos del mundo vendrán a esta Tierra Santa para adorar a Dios. Esto se refiere a lo que sucederá cuando Jesús regrese a la tierra al final de los tiempos. Aquí tenemos la primera referencia en la Biblia de la trompeta final. Esta es la gran esperanza de todos los que confían en Dios.

¿Qué podemos ver en este pasaje para nosotros hoy?

1. Dios lo sabe todo, incluso lo que pensamos.
2. Dios tiene un mensajero, como Isaías, para hablar a su pueblo.
3. Dios está más interesado en el buen comportamiento que en nuestro mal.
4. Dios usa a la gente para bendecir a otros.
5. Dios es justo.
6. Adorar a otros dioses, de nuestra propia creación, no es satisfactorio.
7. Jesús va a volver y reclamar todos los hijos de Dios. Podemos depender de ello.

*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

Versículo de memoria: "Canten en aquel día a la viña escogida: Yo, el Señor, soy su guardián; todo el tiempo riego mi viña. Día y noche cuido de ella para que nadie le haga daño."
Isaías 27:2, 3 NVI

Objetivo: Asegurar a los estudiantes que Dios cuida de los suyos.

Isaías

El Señor es Salvación

Hoja de Estudio

Dios Habla a Israel—Isaías 27:2-13

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. Si tal ataque llegara a suceder, el enemigo tendría que hacer _____ con Dios, o _____ las consecuencias.
2. De acuerdo al versículo seis, ¿Cuál es el propósito de Israel?
3. ¿Cuáles son algunas de las cosas que Israel, los reinos del norte y del sur habían sufrido?
4. ¿Qué necesitará Israel hacer para quitar la culpa?
5. ¿De qué se tratan los últimos dos versículos del capítulo 27?
6. Esto se refiere a lo que sucederá cuando _____ regrese a la tierra al _____ de los tiempos.

Versículo de memoria: “Canten en aquel día a la viña escogida: Yo, el Señor, soy su guardián; todo el tiempo riego mi viña. Día y noche cuido de ella para que nadie le haga daño.”
Isaías 27:2, 3 NVI

Como empezar una relación personal con Dios:

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.